

Nos six Immortels grenoblois

Les Grenoblois savent-ils qu'il y a, parmi eux, six «Immortels»? Ou, si l'on préfère, six membres de l'Institut de France. Institut qui comprend cinq académies: Académie française, fondée en 1635, par le cardinal de Richelieu; Académie des inscriptions et belles-lettres, fondée en 1663; Académie des sciences, fondée en 1666; Académie des beaux arts, créée, sous sa forme actuelle, en 1816; Académie des sciences morales et politiques, créée par Louis-Philippe, en 1832.

Nos six Grenoblois sont:

- Paul OZENDA, membre de la section de biologie animale et végétale de l'Académie des sciences. Un botaniste, comme on disait autrefois. « *Un mot qui évoquait*, nous disait-il, un jour, avec humour, *un personnage folklorique, affublé d'une boîte de tôle peinte en vert, dont l'activité consistait à insulter les plantes en latin, après les avoir fait périr entre deux feuilles de papier journal.* » « *Les temps ont changé* », constate, aujourd'hui, cet éminent spécialiste de la physiologie des végétaux.
- Erwin BERTAUT, membre de la section de mathématiques de la même académie, qui fut un collaborateur de Louis NÉEL et qui a fait des découvertes mondialement connues sur les grenats artificiels. Des pierres qui n'ont rien à voir avec la bijouterie, mais qui sont, aujourd'hui, indispensables dans certaines industries de pointe.
- André LARONDE, brillant helléniste, qui s'est passionné pour la Cyrénaïque où, sans délaissier ses cours de grec à la Sorbonne, il se mue, une partie de l'année, en archéologue. Il a révélé les trésors de cette région – temples et églises – qu'il a arrachés aux sables.
- Jean LECLANT, secrétaire perpétuel de l'Académie des inscriptions et belles-lettres, grand égyptologue, qui a fait des fouilles particulièrement importantes à Sakkara, à Karnak et en bien d'autres lieux, où il a exhumé les sépultures de pharaons qu'on croyait à jamais perdues.
- Serge LANCEL, membre de la même académie, qui a consacré la plus grande partie de sa vie à Carthage, dont il est le grand spécialiste, à Hannibal, sur lequel il sait tout et à saint Augustin. Sur ce dernier, il a écrit, en 1999, une biographie tout à fait remarquable. Serge LANCEL est professeur émérite à l'université de Grenoble.
- Louis BENABID, tout récemment élu à l'Académie des sciences. Professeur à la faculté de médecine de Grenoble, il poursuit, depuis des années, des recherches sur la maladie de Parkinson. Il a mis au point des techniques opératoires qui donnent des résultats particulièrement satisfaisants.

Voilà nos Six. La liste n'est sans doute pas close...